

LA SITUACION
ESTUDIANTIL

El tránsito

fué desviado de la
Universidad... Vigilancia

Prepara la FEU un mitin
pro Guatemala para hoy...
Designó a Arbenz presiden-
te de honor

La Policía Nacional desvió ayer el tránsito de ómnibus que circulan en torno de la Universidad, reforzó la vigilancia en las cercanías del plantel, colocándose parejas de policías en todas las esquinas cercanas, y varios carros perseguidores recorrieron constantemente las calles aledañas. Además, en Infanta, 23 y L y otros lugares, fueron colocados numerosos agentes en previsión, según se dijo de alteraciones del orden público en relación con la situación de Guatemala.

Mientras tanto, las clases se desarrollaron con normalidad absoluta, tanto en las escuelas que funcionan dentro del recinto universitario, como en las de Veterinaria, Odontología y Agronomía, que están fuera.

En torno del problema de Guatemala, la Federación Estudiantil Universitaria hizo ayer las siguientes declaraciones:

La Federación Estudiantil Universitaria, reunida en sesión extraordinaria para tratar la grave crisis que confronta la hermana nación de Guatemala, acordó, por unanimidad de sus miembros:

Primero: Solidarizarse con el pueblo de Guatemala, ante la agresión armada de mercenarios, realizada en contra de su soberanía de pueblo libre.

Segundo: Designar Presidente de Honor de la FEU a Jacobo Arbenz, Presidente de la República de Guatemala, por su actitud insobornable frente a los intereses extranjeros de la United Fruit Co.; por su obra de gobierno de reivindicación nacional de la hermana República; por su ejemplo de democracia en nuestra América en momentos en que, para desgracia nuestra, imperan los gobiernos dictatoriales.

Tercero: Decrétase el próximo martes, Día de la Reafirmación Democrática y de Solidaridad a la República de Guatemala. En dicho día, se celebrará un acto en nuestra Universidad, donde se izarán las banderas de Cuba y Guatemala frente al Alma Mater a las 11 a. m. y donde harán uso de la palabra varios miembros de la FEU.

Cuarto: Enviar cablegramas al presidente Jacobo Arbenz, al canciller Toriello, a la ONU y al señor embajador de Guatemala en Cuba, expresando nuestra solidaridad con esa hermana República.

Quinto: Empezar a recoger, desde el próximo martes, en la escalinata de la Universidad, por miembros de esta FEU, firmas de adhesión a Guatemala.

“La FEU ha tomado por unanimidad estos acuerdos, basados en su declaración de principios internacionales, en los que se lucha por el panamericanismo de José Martí. Pan-Americanismo y Democracia se basan en el progreso y avance, social, económico y político de los pueblos, cimentados en el respeto mutuo y la comprensión entre las naciones americanas.

“Por eso, en el caso de Guatemala, estimamos:

“1.—Constituye una violación de la soberanía de pueblo libre americano, el ataque armado de que ha sido objeto la hermana República.

“2.—Han prevalecido los intereses de la United Fruit ante los intereses mayoritarios del pueblo guatemalteco.

“3.—Estimamos que, en Guatemala, se han llevado a cabo una serie de medidas reivindicadoras, como la reforma agraria y demás medidas revolucionarias nacionalistas en beneficio del pueblo, pero tenemos la firme convicción de que no son de carácter extranje-rizante y comunista, que seríamos los primeros en combatir.

“Esta Federación Estudiantil Universitaria, que no le hace ni le hará el juego a las doctrinas comunistas, que siempre hemos combatido, no puede tener la cobardía de no expresar lo que constituye su deber ante la gran crisis guatemalteca y es señalar al Gobierno de Estados Unidos de Norteamérica que la política exterior que está realizando no es la forma en que se practica la democracia ni que se combate al comunismo. Y por eso, “por Guatemala, por una verdadera democracia en América” abogamos, porque estas luchas fratricidas desaparezcan para siempre en el marco de comprensión, libertad, decoro y dignidad de Washington, Lincoln, Bolívar, San Martín, Juárez y Martí, cuyos ejemplos los americanos nunca debemos olvidar”.

“Por la Federación Estudiantil Universitaria: Benigno Arbesú, presidente; Joaquín Agramonte, secretario general p. s. r.; Armando Fleites, secretario de Relaciones Exteriores; Andrés Silva Díaz, secretario de Prensa y Propaganda”.

Sup. Junio 23/54

MONUMENTAL
FONDA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA